

Marie-George BUFFET
Députée de Seine-Saint-Denis
Ancienne ministre

M. Jean CASTEX
Premier ministre
57, rue de Varenne
75700 Paris

Paris, le 17 novembre 2021

Monsieur le Premier ministre,

Depuis plusieurs semaines, les étudiantes et étudiants de la filière STAPS, ainsi que leurs professeurs, se mobilisent massivement pour dénoncer leurs conditions d'études extrêmement dégradées.

En effet, la filière STAPS compte plus de 70 000 élèves. Depuis de nombreuses années, les STAPS manquent de moyens humains et financiers pour faire face à l'augmentation de la démographie étudiante. Une hausse des dotations aux UFR STAPS a été promise mais celle-ci ne permet pas de rattraper le retard accumulé. En 10 ans, le nombre d'étudiants en STAPS a augmenté de 100% mais le nombre de professeurs seulement de 30%.

La diversification des formations proposées au sein des STAPS et la volonté d'élargir les profils des candidats acceptés en leur sein expliquent en grande partie cette augmentation des effectifs. Cependant, à l'instar des moyens humains, les moyens matériels et en particulier les infrastructures n'ont pas suivi cette hausse des effectifs.

Les conséquences sont graves : amphithéâtre surchargé, TD parfois à 60 élèves, infrastructures dégradées, équipes pédagogiques épuisés, étudiantes et étudiants maltraités. A Rennes 2 par exemple, les professeurs n'ont pu assurer la rentrée dans de telles conditions.

Il est urgent de mettre en place un plan de recrutement pluriannuel de 1000 professeurs titulaires en STAPS, un plan d'investissement massif pour la rénovation et la construction de nouveaux équipements pour les STAPS, salles de classe et équipements sportifs. Un fléchage budgétaire spécifique sur la filière STAPS doit être mis en place au plus vite, tout en s'assurant que ces crédits aillent bien entièrement aux UFR STAPS.

Ces jeunes femmes et hommes s'engagent dans la filière STAPS bien souvent par soucis de l'intérêt général, pour encadrer, structurer et développer le service public du sport dans notre pays. Nous avons besoin d'eux pour instaurer une culture des activités physiques et sportives dans notre pays, à l'école, dans les clubs, en entreprise.

Monsieur le Premier ministre, le Gouvernement doit entendre et répondre aux revendications des étudiantes et étudiants, de leurs professeurs pour que cesse cette maltraitance et le gâchis de compétences que cela entraîne.

Veillez recevoir, Monsieur le Premier ministre, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Très cordialement

Marie-George Buffet

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'M. Buffet', written in a cursive style.